



PATRIARCAT DE MOSCOU

Département des relations ecclésiastiques extérieures

Le Primat de l'Église orthodoxe russe a célébré la Divine liturgie à l'église de l'Intercession de Harbin



Le 14 mai 2013, mardi de la seconde semaine de Pâques et jour de commémoration des défunts, le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a célébré la Divine liturgie à l'église de l'Intercession de Harbin.

De nombreux Chinois orthodoxes et expatriés russophones s'étaient rassemblés ; tous n'ont pu trouver place dans l'église. A son arrivée à l'église de l'Intercession, le Patriarche s'est dirigé vers les croyants massés au dehors, s'est entretenu avec eux et leur a donné sa bénédiction primatiale.

Le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, l'évêque Serge de Solnetchnogorsk, directeur du Secrétariat administratif du Patriarcat, l'archiprêtre Nicolas Balachov, vice-président du DREE, l'archiprêtre Dionissy Pozdniaev, recteur de l'église des Saints-Pierre-et-Paul de Hong King, l'archiprêtre Serge Iakoutov, doyen du second arrondissement du diocèse de Vladivostok, le père Serge Voronine, recteur de l'église de la Dormition de l'ambassade de Russie en République populaire de Chine concélébraient avec le Patriarche.

Les travaux nécessaires à l'organisation de la liturgie dans l'église de l'Intercession ont été assurés par le diocèse de Vladivostok, dont les prêtres ont également aidé à confesser tous les fidèles désireux de communier. La liturgie était célébrée sur un antimansion qui se trouvait autrefois dans l'église dédiée à l'icône de la Mère de Dieu de Tabyn, à Pékin. Cet antimansion est signé de l'archevêque Victor (Sviatyne) de Chine et de Pékin, chef de la Mission orthodoxe russe en Chine au XX siècle.

L'office était chanté par le chœur du monastère Novospassky de Moscou. L'évangile a été lu en slavon d'église et en chinois.

L'ambassadeur de Russie en Chine, A. Denissov, ainsi que V. Legoïda, président du Département synodal d'information et S. Paltov, consul général de Russie en Chine assistaient à la liturgie au cours de laquelle des prières spéciales ont été élevées pour les victimes des inondations qui ont récemment frappé la Chine.

Les archipasteurs, clercs et laïcs défunts de la Mission orthodoxe russe et de l'Église orthodoxe autonome de Chine ont été commémorés au cours de l'office.

A l'issue de la liturgie, le Primat de l'Église orthodoxe russe s'est adressé au clergé et aux nombreux fidèles, exposant le sens de la commémoration des défunts et rappelant que l'on faisait cette année mémoire le même jour des soldats morts au cours de la Seconde guerre mondiale.

Parlant de la liturgie qu'il venait de célébrer, le Primat a remarqué : « Nous avons prié avant tout pour ceux qui ont semé ici le germe de l'Orthodoxie en terre chinoise, pour ceux qui sont restés fidèles au Sauveur (...) J'aimerais remercier tous les frères et sœurs orthodoxes chinois ici présents d'avoir préservé la foi orthodoxe malgré un contexte difficile (...) » Revenant un peu plus tard sur ses entretiens avec les responsables chinois, le Patriarche a poursuivi : « Nous avons constaté que la culture traditionnelle chinoise conservait de nombreuses valeurs propres à la culture chrétienne. Cela signifie qu'il y a un fondement moral commun, une base commune pour la vie et la coopération. Je suis certain que si la Chine et la Russie préservent ce fondement elles manifesteront leur puissance au monde entier, à ce monde où ces valeurs sont obscurcies. Nous avons commémoré aujourd'hui les hiérarques et les prêtres qui ont œuvré en Chine. Nous n'oublierons jamais leurs noms (...) Je suis sûr que l'avenir de l'Orthodoxie chinoise sera lumineux et heureux. »

Les paroissiens se sont adressés à leur tour au Patriarche Cyrille.

« Nous vous attendions avec impatience, nous vous saluons bien sincèrement et vous assurons que nous garderons toujours cette église » a dit le marguillier de la paroisse, Catherine Yuï Chun'.

Les membres de la paroisse ont offert au Patriarche une toile représentant l'église de l'Intercession de Harbin, réalisée suivant une technique chinoise traditionnelle.

Après l'office, le Patriarche Cyrille s'est entretenu avec les fidèles, les bénissant et les réconfortant.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/52735/>